

Les grandes civilisations de l'antiquité : 4.1.4. La civilisation de l'Indus : L'histoire de la civilisation de l'Indus, également connue sous le nom de civilisation de la vallée de l'Indus ou civilisation de l'Indus-Sarasvati, remonte à environ 3300 jusqu'à 1300 avant notre ère. Il s'agit d'une des plus anciennes civilisations urbaines du monde. Elle est caractérisée par ses vastes cités planifiées, son système sophistiqué de canalisations, ses briques cuites au soleil et sa scripture pictographique, qui n'a pas encore été complètement déchiffrée. La région l'Indus, qui couvre une grande partie du Pakistan moderne et certaines régions de l'Inde, de l'Afghanistan et de l'Iran est très similaire à l'Égypte et à la Mésopotamie : il s'agit d'une plaine largement désertique irriguée par un grand fleuve, l'Indus. Un grand fleuve, le Sarasvati, coulait probablement en parallèle à cette époque. Cette plaine est fermée au nord par l'arc himalayen et à l'ouest par des plissements montagneux moins élevés. Elle débouche au sud sur l'Océan Indien. La vallée de l'Indus était le cœur de cette civilisation ancienne, où se trouvaient les principales cités et les centres économiques et culturels. C'est dans cette région que la civilisation de l'Indus a prospéré et a laissé son empreinte sur l'histoire de l'humanité. Figure 22 : vallée de l'Indus, berceau de la civilisation de l'Indus. La civilisation de l'Indus a été précédée par les premières cultures agricoles de cette partie de l'Asie du Sud, qui sont apparues dans les collines du Baloutchistan, à l'ouest de la vallée de l'Indus. Le site le mieux connu de cette culture est Mehrgarh, datant d'environ 6500 av. J.-C. Ces premiers fermiers maîtrisent la culture du blé, et disposent d'animaux domestiques, donc une économie « néolithique », manifestement apportée depuis le Proche-Orient (Mésopotamie) puis adaptée localement. Les habitants de la civilisation de l'Indus étaient principalement agricoles, cultivant des céréales telles que le blé et l'orge, et élevant du bétail comme les vaches et les buffles. Ils étaient également impliqués dans le commerce, échangeant des produits avec d'autres régions